



Premio

CéRMI**COMITÉ ESPAÑOL
DE REPRESENTANTES
DE PERSONAS
CON DISCAPACIDAD**POR UN VÍDEO SOBRE VIOLENCIA
DE GÉNERO Y DISCAPACIDAD

Mabel Lozano, galardonada con el 'Premio Cermi 2018'



El vídeo 'Diferente', que retrata la violencia de la que es víctima una mujer con discapacidad a manos de su padre, le ha valido a su directora, Mabel Lozano, el 'Premio Cermi 2018' en la categoría 'Fundación Cermi Mujeres, Acción en beneficio de las Mujeres con Discapacidad'.

Según datos de Fundación Cermi Mujeres, en torno a una de cada tres mujeres con discapacidad (el 31 por ciento) asegura que ha sufrido o sufre algún tipo de violencia física, psicológica o sexual por parte de su pareja o expareja, más del doble que las mujeres sin discapacidad (12,5). En el caso de Montse, la protagonista de 'Diferente', su agresor fue su padre. "Me robó mi infancia a los 11 años, cuando me violó". Así lo relata esta



►1 Abril, 2019



Mabel Lozano recoge el 'Premio Cermi 2018' de manos de Ana Peláez.

ñol de Representantes de Personas con Discapacidad (Cermi), y Teresa Palahí, secretaria general de Fundación ONCE. La galardonada, Mabel Lozano, agradeció a Fundación ONCE que le haya brindado la oportunidad de hacer "un trabajo de sensibilización a través del cine", sobre la violencia que se ejerce contra las mujeres con discapacidad" y reconoció la valentía de la protagonista del video, Montse, que se ha convertido en un ejemplo para todas. "Necesitamos arropar a las mujeres que están desnudas de derechos", subrayó Lozano.

Una lacra oculta

Durante años, Montse quiso denunciar a su padre, "pero a mis hermanas les daba pena porque ya era mayor. No pensaron en mí, y no me dejaron por miedo y vergüenza", cuenta la protagonista de 'Diferente', quien subraya que ha podido rehacer su vida "con dignidad" gracias a su trabajo.

'Diferente' es el segundo video sobre violencia de género y discapacidad que realiza Mabel Lozano en el marco de una campaña de sensibilización de Fundación ONCE contra esta lacra. En el anterior, 'Yo soñaba', la directora aborda otra realidad poco conocida: la de las mujeres que sufren discapacidad como consecuencia de malos tratos. Por ello, Ana Peláez resaltó con motivo de la entrega del 'Premio Cermi 2018', la importancia de trabajos como el realizado por Lozano, y el compromiso de Fundación ONCE con este tipo de campañas que "en apenas dos minutos ayudan a que tomemos conciencia de lo que está pasando con las mujeres y niñas con discapacidad".

Los 'Premios Cermi' distinguen anualmente las iniciativas, acciones o la labor de personas o instituciones que más se hayan distinguido en ámbitos como la inclusión laboral, la investigación social y científica, la accesibilidad universal, la cultura inclusiva, la responsabilidad social, el activismo y el género, en favor de personas con discapacidad y sus familias. ■

mujer con discapacidad intelectual en el video 'Diferente', dirigido por Mabel Lozano, que ha sido galardonada por este trabajo con el 'Premio Cermi 2018' en la categoría 'Fundación Cermi Mujeres, Acción en beneficio de las Mujeres con Discapacidad'. El jurado ha decidido premiar a la cineasta "por haber creado una obra de gran contenido ético y estético que denuncia la acción devastadora de la violencia machista ejercida contra las mujeres con dis-

capacidad, sacudiendo y conmoviendo las mentalidades, iluminando zonas de sombra sociales y convocando a la resistencia y a la respuesta personal y colectiva", según recoge el fallo.

La ceremonia de entrega del galardón, tuvo lugar en la sede de Fundación ONCE, en Madrid, y contó con la presencia de Ana Peláez, vicepresidenta ejecutiva de la Fundación Cermi Mujeres; Pilar Villarino, directora ejecutiva del Comité Espan-